

jeudi 5 avril 2007

<http://www.lejssl.com/actu/setl/20070405.JSA0438.html>

## Visite du président des maires de France hier à Chalon

Développement durable : les maires en sont les moteurs



**Jacques Péliissard, président des maires de France, était hier à Chalon pour écouter les différentes initiatives du département concernant le développement durable. Il a pris beaucoup de notes.**

Sa tournée va passer par Dunkerque, Bordeaux et Angers et elle a commencé hier par Chalon. Le programme est vaste : il s'agit de recenser les initiatives locales en matière de développement durable. La Saône-et-Loire, dans ce domaine, est un département qui a pris le sujet à bras-le-corps.

A commencer par la ville phare Chalon. Un quartier Haute Qualité Environnementale est sorti de terre à Saint-Jean-des-Jardins. Une chaufferie bois, moins productrice de gaz à effet de serre, peut desservir 1 000 logements, les pistes cyclables fleurissent, les vieilles chaudières au fioul sont remplacées dans les écoles. Sur ce point, le maire de Lons-le-Saunier a son propre avis. « Il faut que d'ici 2016 plus un seul litre d'énergie fossile soit consommé pour le chauffage des bâtiments municipaux », déclare le président de l'association des maires de France. En poursuivant la liste à la Prévert, Chalon a diminué de 7 % la consommation d'électricité sur le bâtiment Hôtel de ville, la ville a fait la même chose sur le quartier du Plateau-Saint-Jean pendant un mois grâce à l'incitation. Tiens, une nouvelle idée qui tient à cœur M. Péliissard. « Il faut qu'il y ait un changement culturel. Et les villes doivent inciter. Nous sommes les mieux placés pour agir », poursuit-il.

« Il faut qu'il y ait un changement culturel. »

Sa visite dans les différentes villes va lui permettre de rédiger une charte des maires du développement durable. Alors, il prend toutes les bonnes idées. « Il y a une responsabilité pour les élus. Il faut une

volonté de partage politique, un investissement de la part des élus », lance-t-il à l'assemblée.

Cette volonté est déjà forte en Saône-et-Loire et touche, peut-être plus qu'ailleurs l'ensemble des communes. A Mâcon, la municipalité cherche à créer 40 km de piste cyclable pour créer une jonction sans voiture entre tous les quartiers. Ces voies seront aussi accessibles aux piétons.

A Tramayes, une chaufferie bois de 1,2 MW chauffe désormais la salle des fêtes, l'école maternelle, la mairie, les vestiaires de la salle sportive, l'hôpital local et un lotissement de 40 maisons. Au SIRTOM, syndicat intercommunal pour le ramassage et le traitement des ordures ménagères, basé à Chagny, deux bâtiments sont désormais chauffés avec le méthane produit par les déchets et la récolte de l'eau de pluie sert à laver les toilettes et les camions ainsi qu'à prévenir les risques d'incendie.

A Autun, un guide éco-citoyen a été distribué à 6 000 exemplaires au grand public et dans les écoles. Il existe encore des aides à la fiscalité pour les entreprises les moins polluantes, des schémas de circulation voient le jour pour réduire le passage des voitures en centre-ville comme le Pass du grand Chalon permettant aux automobilistes d'emprunter l'autoroute à moindre coût pour traverser Chalon. « J'ai vu ici des expériences simples, reproductibles partout. C'est cela qui est important. Il est nécessaire que tous les partenaires soient mobilisés. Il faut aussi avoir une démarche d'ensemble pour agir sur toutes les facettes, gestion de l'eau, des déchets ou de l'énergie par exemple », termine le président des maires de France. Il est sûr que, hier à Chalon, Jacques Péliissard a pris beaucoup de notes qui lui serviront à mettre l'ensemble des 36 000 communes de France sur le chemin du développement durable.

Grégory Jacob